

## **BAB V**

### **SIMPULAN, IMPLIKASI DAN SARAN**

#### **A. SIMPULAN**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan dapat disimpulkan bahwa psikologi sastra adalah cabang dua ilmu yang selaras namun saling berkaitan. Sastra lebih cenderung kearah fiksi, sedangkan psikologi mengarah berdasarkan fakta. Psikologi sastra adalah suatu cara untuk mempertimbangkan aspek psikologis dan memperhatikan jiwa manusia. Sigmund Freud adalah pelopor pertama yang mempelajari kehidupan jiwa manusia berdasarkan esensi alam bawah sadar. Teori Sigmund Freud membagi struktur kepribadian menjadi tiga kategori, yaitu Id, Ego dan Superego. Id adalah aspek biologis berdasarkan sistem kepribadian primitif, dan sumber dari aspek kepribadian lainnya muncul. Ego ialah aspek psikologis dari kepribadian, karena individu perlu memelihara hubungan yang baik dengan dunia nyata. Superego adalah aspek sosiologis kepribadian, mencerminkan nilai-nilai tradisional dan cita-cita sosial yang diturunkan orang tua kepada anak-anaknya melalui perintah atau larangan. Dengan adanya E-Modul dapat membantu siswa-siswi kelas XII belajar lebih mudah dan menyenangkan serta dapat memahami dan mengerti tentang materi novel.

#### **B. IMPLIKASI**

Dari penelitian dan pengembangan ini, bisa menghasilkan produk E-Modul pada materi pembelajaran Bahasa Indonesia kelas XII SMA/SMK Sederajat, digunakan dalam pembelajaran bahasa Indonesia di sekolah-sekolah SMA/SMK pada kompetensi dasar dan indikator pencapaian kompetensi 3.9. Menganalisis isi dan kebahasaan novel, 4.9. Merancang novel atau novelet dengan memerhatikan isi dan kebahasaan baik secara lisan maupun tulis, Mengidentifikasi unsur intrinsik dan ekstrinsik sebuah novel. Mengidentifikasi unsur kebahasaan novel, Menyusun novel berdasarkan rancangan.

Mempresentasikan, mengomentari, dan merevisi unsur-unsur intrinsik dan kebahasaan novel, dan hasil penyusunan novel yang tentunya kelayakannya sudah diuji oleh para ahli yaitu dosen sebagai pembimbing mahasiswa, Bagi peneliti, seharusnya mengkaji lebih dalam pada saat merancang metode pengembangan E-Modul. Sehingga dihasilkan produk yang baik dan sesuai dengan strategi pembelajaran yang direncanakan. Agar tujuan pembelajaran yang telah dirumuskan oleh guru dapat tercapai oleh masing-masing siswa dengan baik.

### C. Saran

Berdasarkan penelitian ini, peneliti memberi beberapa saran sebagai bahan pertimbangan bagi semua. Adapun saran peneliti adalah sebagai berikut :

1. Bagi mahasiswa Program Studi Pendidikan Bahasa Indonesia, sebagai calon penulis karya sastra di masa depan, agar lebih menggali potensinya agar menciptakan karya yang terbaik supaya karyanya dapat dijadikan bahan penelitian dan juga agar diberikan apresiasi yang tinggi. Serta menjadi contoh yang baik bagi siswa-siswinya.
2. Bagi peneliti lain agar penelitian ini dapat dijadikan referensi mengingat masih sedikitnya penelitian tentang psikologi sastra.
3. Bagi pembaca, agar dapat menambah pengetahuan mengenai psikologi sastra serta mengambil nilai yang terkandung di dalam sebuah karya sastra serta mengaplikasikannya di kehidupan nyata.
4. Jika E-Modul pada peneliti yang sekarang kurang sempurna mohon untuk peneliti selanjutnya supaya lebih baik lagi.